



年末年始にはいろいろと楽しみな行事もあるかと思います。

お年玉をもらえるかもしれませんね。家族でゆっくり過ごす時間や、

普段あまり会えない人と会う機会も、あるかと思います。

- 今年の冬休みは、コロナが「5類」といって、インフルエンザなどと同じ分類、つまりコロナが特別な病気ではないという状態になってから、「初めての冬休み」になります。出かける人も多いと思いますし、お正月に親戚が久しぶりに集まる人もいるかもしれません。桜っ子が普段実践している「気持ちの良いあいさつ」を、そのような場でも実践できるといいですね。他にも、年末の大掃除で「黙々と掃除をする姿」を家族に見せる、寒い朝でも家の周りを「朝マラソン」する、など、学校生活を通した自分の成長を家族や周りの人に見てもらおう、そんな冬休みになるといいな、と思います。

- 最後に、年末年始に関わる、○×クイズを3問出します。

- 第1問 年末に忙しくて大掃除ができなかった場合、1月1日に大掃除をしてもよい。

○か×か？ 正解は ×。大掃除は、新しい年が幸せになるように守ってくれる「年神様」を迎える準備をするためのものです。

「お正月に大掃除をすると、せっかく来てくれた年神様を掃いて追い出す形になってしまうので、よくない」とされています。ぜひ、年内に身の回りを、家の中を、きれいにするようにしましょう。

- 第2問 鏡餅の上に乗っているのは、蜜柑（みかん）である。○か×か？ 正解は × 鏡餅の上に乗っているのは、「橙（だいたい）」という果物です。「橙は実がなると、2～3年ほどは木に実がついたまま」という特徴があります。そのことから、「一家が代々続くように」という願いが込められるようになりました。ただし、手元に橙がない時など、蜜柑を橙に見立てて代わりにのせることはあるようです。

○第3問 日本で初日の出を一番最初に見られる場所は、富士山のとっぺんである。○か  
×か？ 正解は ×。 東京都にある小笠原諸島というところにある島の方が早く見ら  
れるそうです。

もし、今度のお正月、どこかで「初日の出」を見る機会があったら、昇ってくる太陽に、  
「今年はこれを頑張ります！」と誓いを立ててみましょう。きっといいことがありますよ。

○×クイズはどうでしたか。

昔から伝わる年末年始のしきたり、たとえば、お正月に飾る門松や、  
お正月に食べるおせち料理、大人が子供に渡すお年玉、・・・そういったものには、  
それぞれちゃんとした意味があります。

そういうことを調べてみるのも面白いですね。

ということで、年末年始にまつわる○×クイズでした。

それでは、桜っ子の皆さん、規則正しい生活、安全な生活を心がけて、  
楽しく充実した年末年始を、冬休みを、過ごしてください。

1月9日（火）、みんなが元気に、桜川小学校でまた会えることを楽しみにしています。  
良いお年を。